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Источник: Словарь трудностей произношения и ударения в современном русском языке.

Язык – орудие мышления. 
Обращаться с языком кое-как –
 значит и мыслить кое-как: 
неточно, приблизительно, неверно.
А. Н. Толстой
АПОСТРОФ (устарелое апостроф)
Например: Поставь апостроф в конце слова.
БАЛОВАТЬ (не рекомендуется баловать)
Например: Ты совсем избаловал ребенка!
БРОНИРОВАТЬ и БРОНИРОВАТЬ.
В значении "официально закреплять что-либо за кем-либо" - бронировать.
Пример: Бронировать билеты. Бронировать места в гостинице.
В значении "покрывать бронёй" - бронировать.
Пример: Бронировать автомобиль.
ГРЕНКИ, род. гренков (ед. гренок, м., род. гренка) и допустимо гренки, род. гренок (ед. гренка, ж., род. гренки).
Например: Сегодня на завтрак гренков не будет!
ДЕНЬГИ, род. денег, дат. деньгам, твор. деньгами, предл. о деньгах (устаревающее деньгам, деньгами, деньгах).
Например: Не в деньгах счастье (а в их количестве); Единственный порок, который можно исправить деньгами - это бедность.
ДОГОВОР, мн. договоры, род. договоров и допустимо (в непринужденной речи) договор, договора, договоров.
Например: Подписать договоры, согласно договору
ЖАЛЮЗИ (неправильно жалюзи).
Например: Закройте, пожалуйста, жалюзи.
ЗАПАСНОЙ и устаревающее запасный.
Например: Запасной путь, запасной игрок.
Произношение запасный сохраняется в сочетании: запасный (запасной) выход.
ЗВОНИТЬ, звоню, звонит (неправильно звонит); прич. звонящий (неправильно звонящий).
Например: Вам звонит Иванов; Ты мне позвонишь?
КАТАЛОГ (не рекомендуется каталог; часто встречается в речи библиотечных работников).
Например: просмотреть каталог, сделать заказ по каталогу
КВАРТАЛ (не рекомендуется квартал - во временном и пространственном значениях).
Например: Третий квартал года, он живет в соседнем квартале
Ксерокопировать или ксерить?
Правильно: ксерокопировать, отксерокопировать, снять копию.
Глагол ксерить и производные от него – разговорно-просторечные.
МЫШЛЕНИЕ и МЫШЛЕНИЕ
Например: Творческое мышление, нестандартное мышление.
НАДЕТЬ и ОДЕТЬ.
В значении "облечь себя, одеться, обуться во что-либо" - надеть.
Например: Надеть пальто, костюм. Надеть шляпу, перчатки. Надеть ботинки.
В значении "облечь кого-либо в какую-либо одежду" - одеть.
Например: Одеть ребенка. Одеть жену в новое платье.
Не рекомендуется смешивать эти глаголы.
НЕДОИМКА (неправильно недоимка).
Например: Оплатить недоимки; за вами числится недоимка.
ОБЕСПЕЧЕНИЕ (не рекомендуется обеспечение).
Например: Программное обеспечение, материально-техническое обеспечение
ОДНОВРЕМЕННЫЙ, ОДНОВРЕМЕННО и допустимо одновременный, одновременно
(неправильно одновремённый, одновремённо).
Например: Они пришли одновременно, говорить одновременно
По завершению или по завершении?
В значении «после чего-нибудь» предлог "по" употребляется с предложным падежом:
Правильно:
по завершении (= после завершения)
по окончании (= после окончания)
по прибытии (= после прибытия)
по приезде (= после приезда)
по прилёте (= после прилёта).
ПРЕМИРОВАТЬ, ПРЕМИРОВАННЫЙ (не рекомендуется премировать, премированный).
Например: Надо чаще премировать сотрудников.
ПРЕЦЕДЕНТ. Неправильно произношение [прецендент]
Пример: Подобные прецеденты уже имели место быть. В Англии судебная система основана на прецедентах.
ПРОЦЕНТ (неправильно процент)
Пример: Сегодня скидка 5 процентов на весь ассортимент!
ТОРТ, род. торта и торту; мн. торты, род. тортов (неправильно торты, тортов, торта)
Пример: Дай мне еще кусочек торта. В этом магазине торты не продаются.
УПЛАЧЕННЫЙ (неправильно уплоченный)
Пример: За эти книги уже уплачено.
ЭКСПЕРТ, ЭКСПЕРТНЫЙ (неправильно эксперт, экспертный)
Пример: эксперт-аналитик; был проведен экспертный анализ.
ЮРИСКОНСУЛЬТ. Неправильно произношение [юристконсульт]
Пример: Он работает юрисконсультом.
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Как правильно: согласно приказа, договора, распоряжения или согласно приказу, договору, распоряжению?
Правильно: согласно приказу, договору, распоряжению, штатному расписанию и т. д.
Предлог согласно в современном русском языке требует дательного падежа, правильно: согласно чему, не чего. Уже в XIX веке конструкция согласно чего, то есть с родительным падежом, расценивалась как характерная примета официально-деловой, канцелярской речи. А в современном русском языке она не является нормативной и для официально-делового стиля. Сейчас правильно только: согласно чему, то есть с дательным падежом.
 
Как правильно: на Украине или в Украине?
Литературная норма современного русского языка: на Украине, с Украины.
«В 1993 году по требованию Правительства Украины нормативными следовало признать варианты в Украину (и соответственно из Украины). Тем самым, по мнению Правительства Украины, разрывалась не устраивающая его этимологическая связь конструкций на Украину и на окраину. Украина как бы получала лингвистическое подтверждение своего статуса суверенного государства, поскольку названия государств, а не регионов оформляются в русской традиции с помощью предлогов в (во) и из...» (Граудина Л. К., Ицкович В. А., Катлинская Л. П. Грамматическая правильность русской речи. М.: Наука, 2001. С. 69).
Однако литературная норма русского языка, согласно которой следует говорить и писать на Украине, – результат исторического развития языка на протяжении нескольких столетий. Сочетаемость предлогов в и на с определенными словами объясняется исключительно традицией. Ср.: в школе, в институте, в аптеке, в отделе, но: на заводе, на почте, на курорте, на складе и т. д. Литературная норма не может измениться в одночасье из-за каких-либо политических процессов.

Как правильно: в городе Москва или в городе Москве?
Правильно: в Москве; в г. Москве, в городе Москве (последние два  варианта следует характеризовать как специфически-канцелярские, т. е. употребительные преимущественно в официально-деловой речи). Варианты в г. Москва, в городе Москва не соответствуют литературной норме.
Правило таково: географическое наименование, употребленное с родовыми наименованиями город, село, деревня, хутор, река и т. п., выступающее в функции приложения, согласуется с определяемым словом, то есть склоняется, если топоним русского, славянского происхождения или представляет собой давно заимствованное и освоенное наименование. Правильно: в городе Москве, в г. Санкт-Петербурге, в городе Владивостоке.
Обычай не склонять географические названия укоренился в профессиональной речи военных и топографов и под влиянием этого профессионально-терминологического языка широко распространился в современной речи, однако нормой его считать нельзя.

Правда ли, что слово кофе теперь среднего рода?
Правда – что слово кофе можно употреблять в разговорной речи как существительное среднего рода, неправда – что теперь: указание на допустимость такого употребления находим еще в словарях 1970-80-х гг. (см., например: Скворцов Л. И. Правильно ли мы говорим по-русски? М., 1980). Необходимо подчеркнуть: средний род слова кофе (и раньше, и сейчас) – допустимое разговорное употребление; согласно строгой литературной норме слово кофе (и раньше, и сейчас) – существительное мужского рода.

Как правильно: дОговор или договОр? Как ставить ударение во множественном числе?
Строгая литературная норма: договОр, договОры, в непринужденной устной речи допустим вариант дОговор, договорА. Приведем интересную цитату из «Словаря трудностей произношения и ударения в современном русском языке» К. С. Горбачевича:
Сейчас ещё трудно с уверенностью сказать, станет ли со временем ударение дОговор столь же нормативным и эстетически приемлемым, как договОр. Предпосылки для этого есть. Не только часть интеллигенции, но и некоторые современные известные поэты употребляют вариант дОговор: «Но ты не пугайся. Я договор наш не нарушу, Не будет ни слез, ни вопросов, ни даже упрёка» (О. Берггольц, Ничто не вернётся...). В книге «Живой как жизнь» К. Чуковский предсказывал, что варианты дОговор, договорА станут в будущем нормой литературного языка.
Небольшое замечание: многие полагают, что вариант дОговор, договорА – нововведение последних лет. Однако указание на допустимость такого ударения в разговорной речи можно найти в изданиях полувековой давности, например в словаре-справочнике Р. И. Аванесова, С. И. Ожегова «Русское литературное произношение и ударение» (М., 1959).
С какой буквы пишется слово президент? Как пишутся названия должностей?
С прописной буквы пишутся названия высших государственных должностей и титулов (Президент Российской Федерации, Председатель Правительства Российской Федерации, Генеральный прокурор Российской Федерации, Чрезвычайный и Полномочный Посол и т. п.) в текстах официальных документов, например: Указ Президента Российской Федерации Д. А. Медведева.
Однако вне такого употребления (например, в тексте газетной статьи) эти слова пишутся со строчной буквы, например: президент России подписал указ, премьер-министр критиковал депутатов, генеральный прокурор выдвинул обвинение и т. п.
Название должности министр пишется со строчной буквы.
Такие названия должностей, как генеральный директор, президент компании, начальник отдела и т. п., также пишутся со строчной буквы.


[bookmark: _GoBack]Как правильно: скучаю по вам или скучаю по вас?
Возможны оба варианта, но предпочтительным пока следует считать вариант скучаю по вас.
Скучаю (а также грущу, тоскую и т. п.) по вас – старая норма; по вам – новая. Прежние лингвистические издания рекомендовали как нормативные только скучать по вас, по нас. Сегодня эти варианты конкурируют, что находит отражение и в справочниках. Так, «Русская грамматика» (М., 1980) формы скучать по вам и скучать по вас рассматривает как вариативные.
В справочнике Д. Э. Розенталя «Управление в русском языке» указано, что с существительными и местоимениями 3-го лица правильно: скучать по кому-чему, например: скучать по сыну, скучать по нему. Но с личными местоимениями 1-го и 2-го лица мн. числа правильно: скучать по ком, например: скучали по нас, скучаем по вас.
А вот вариант скучать за кем-либо, о котором тоже довольно часто спрашивают, не является нормативным, выходит за рамки русского литературного языка.

На какой слог падает ударение в слове деньгами?
Литературная норма: деньгАм, деньгАми, о деньгАх. Вариант дЕньгам, дЕньгами, о дЕньгах в словарях рассматривается как допустимый, однако устаревающий.
Ударение на первом слоге сохраняется в поговорке не в дЕньгах счастье, а также в названии пьесы А. Н. Островского «Бешеные деньги»: в «Бешеных дЕньгах» А. Островского.

Для заметок ____________________________________________________________________
________________________________________________________________________________
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